

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2070

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, 10, 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA
Sábado 17 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 16 DE FEBRERO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluvióme- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
759	751	8	19	9	14	2'9		Nublado	N. O.	Termómetro seco 11'50 Húmedo 10'50

Planes risueños

Las fértiles imaginaciones de los Sres. Villaverde y Silveira no descansan en la tarea de trazar combinaciones y entusiasmas galanas, con el fin de ganar las mayorías parlamentarias y á los amigos de la situación y reanimar sus esperanzas y sus ánimos, tan decaídos en estos últimos días en que se han visto al borde del abismo, ó si se quiere expresar sin metáforas, expuestos á la caída.

Es el procedimiento que se usa con los niños ó con los enfermos cuando se les quiere hacer tragar lo que no apetecen; siempre el poquito más hasta llegar al fin.

No sabemos si la mayoría y los amigos de la situación se dejarán engañar, porque ya son tres las veces que se les ha dicho lo mismo. En Julio del año pasado, los Sres. Silveira y Villaverde forjaron las mismas leyendas, y ni aún siquiera pudo comenzar la discusión de los presupuestos. Iguales ilusiones tuvieron para Navidad y tampoco se realizaron, y lo mismo sucedió con las concebidas para fines del mes último.

Ahora parece que va de veras, á creer la seguridad con que el señor Silveira propone su plan de que para el próximo Carnaval queden cerradas las Cortes y aprobados, por de contado, los presupuestos, incluyendo el proyecto sobre alcoholes.

Basta lo último para que nadie crea en lo que dice el gobierno, pues aunque se presentara el proyecto, no pasaría sin una discusión muy larga y reñida con el complemento de varias votaciones que, según el sentido

de la modificación, podían ser adversas ó favorables al gabinete.

No es de esperar que las minorías se presten tan fácilmente á una transacción, y desde luego puede afirmarse que se negarán si en el arreglo se quiere incluir el proyecto de ley sobre tributación de alcoholes. Aún sin éste, y recurriéndose á la sesión permanente, son tan pocos los días que quedan hasta Carnaval y de tanta importancia algunos de los proyectos aprobados en el Congreso, que dudamos que el Senado se preste á pasarlos sin el debido examen.

Desde luego que la intención del señor Silveira y sus deseos están ya vistos y se sabe á dónde tienden.

A él y á los señores Villaverde y Dato es á los que interesa que ese nuevo plan se lleve adelante, por la razón suprema de que no tienen confianza alguna en la mayoría, y están temiendo que si en las últimas votaciones unos lo hicieron en contra y otros se abstuvo, en otras que se provoquen pueden ser muchos los que traicionen á la situación, por la poca confianza que ella inspira.

Naturalmente que los deseos del señor Silveira son los de echar el cerrojo, no solo porque así se libra de inquietudes, sino porque podría hacer la crisis, dando entrada en el gobierno á gente joven, con cuyo proceder se animara y engolosinara la mayoría, creyéndose todos ministrables. Es indudable que un refresco de fuerzas y simpatías en el gobierno con gentes que no estuvieran gastadas y ofrecieran esperanzas á las concupis-

encias de los amigos, sería bastante á asegurar un nuevo período parlamentario, y como el caso para los señores Silveira y Villaverde es ir tirando, de aquí los grandes deseos de cerrar cuanto antes el Parlamento.

Pero por lo mismo creemos que las minorías no transigirán, excepto la del señor Sagasta, que se prestará desde luego á toda clase de componendas. Aparte el interés nacional que pide que los proyectos útiles se discutan para mejorarlos y los malos se desechen, no estimamos que este gobierno se merezca facilidades de ningún género, ya que ha probado que su gobernación no es beneficiosa al país.

Pueden surgir además otra clase de acontecimientos, que están en el ánimo de todos, que hagan necesaria la intervención del Parlamento, por mas que el gobierno quiera prescindir de este concurso y las minorías no deban privarse de esa intervención, dando facilidades para cerrar las Cortes.

Nuestra opinión es, por tanto, que los risueños planes del gobierno se verán frustrados una vez más.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

Amador de los Ríos
17 de Febrero

Han transcurrido más de dos lustros desde que la Parca segó la pre-

ciosa y benéfica vida de D. José Amador de los Ríos y Serrano, nacido en Baeza (Córdoba) el día 30 de Abril de 1818; mas son tan meritorias las obras que como muestra de su talento, ingenio y gusto artístico legó á la posteridad, y tanto y tan excelente, lo que su mente concibió, que tan insigne cordobés figura entre los dichosos mortales cuya vida se eternica en el mundo intelectual.

D. José Amador de los Ríos era hijo del escultor y meritísimo patricio del mismo nombre, quien deseando inculcarle la ilustración que á su clase correspondía, le hizo estudiar filosofía y humanidades en Córdoba y despues se lo llevó á Madrid donde, bajo la dirección de D. José de Madrazo, cultivó la pintura hasta adquirir alguna maestría.

En 1837 se trasladó á Sevilla, en cuyos archivos, bibliotecas y museo dió rienda suelta á sus aficiones literarias y artísticas, adquiriendo fama que, al regresar á Madrid, despues de vivir en la ciudad hispalense durante unos ocho años, le valió ser agradablemente recibido por los artistas y literatos de la villa y corte.

Desde entonces la vida de D. José Amador estuvo consagrada en un todo á las Artes y á las Letras, lo mismo á su cultivo que á su fomento y enseñanza. Fué catedrático de literatura española, en la Universidad Central, y asociado á hombres no menos animosos é ilustrados que él, trabajó hasta conseguir la fundación de diversos Institutos de 2.ª enseñanza y escuelas de Bellas Artes, y escribió obra tan importante como «Historia de la Villa y Corte de Madrid», tarea en que fué ayudado por D. Juan de Dios de la Raya y Delgado.

Además de esta obra, dejó escritas las que llevan por título «Estudios históricos, políticos y literarios de los judíos en España», que le fué premiada con el sillón de individuo de la Academia de la Historia, «Historia social, política y religiosa de los judíos de España y Portugal», «El arte latino-bizantino», «Inscripciones árabes

de la Alhambra», «Historia crítica de la Literatura española» y buen número de memorias y monografías.

Tan insigne literato, historiador y artista bajó al sepulcro el 17 de Septiembre de 1878, agobiado no por el trabajo, sino por las desgracias y desengaños que amargaron el último tercio de su existencia.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELTA PLUMA

El diputado por Tortosa

Los que presenciaron la derrota del Gobierno en la votación de la enmienda del Sr. Domínguez Pascual estaban asombrados.

D. Teodoro González, el diputado por Tortosa, el polaviejista de última hora, recibido siempre con frialdad por Dato y Silvela, cansado de tantos desaires, se liaba la manta a la cabeza y, después de firmar la enmienda del Sr. Domínguez Pascual, se alzaba a mayores y se atrevía a combatir el arca santa de Silvela y Villaverde: los presupuestos.

¡Bien por el diputado independiente!

¡Bien por el defensor de los contribuyentes!

¡Y el asombro crecía y D. Teodoro no cabía en su pellejo repleto de orgullo y satisfacción!

Llega la votación y, desafiando la iracunda mirada de Villaverde y la fría y mefistofélica sonrisa de Silvela, González, impertérrito, valiente, decidido a todo, vota contra el Gobierno.

D. Teodoro, como Cortés, había quemado las naves.

Pero, por obra y gracia de García Aliz, resulta empatada la votación y ha de repetirse al día siguiente.

Y así empiezan los apuros de González. Cuando la primera cucharada de sopa viajaba, con su habitual distracción, desde el plato a la boca de nuestro héroe, llegó a sus manos la consabida circular de Silvela, diciéndole que el Gobierno consideraba esencial, para la continuación de su política, la próxima votación.

Y tanta era la preocupación de González, que dentro del salero había metido un pedazo de bifecek, y, mientras mordía el limón que adornaba a un lenguado, con la otra mano mojabá las aceitunas en salsa tártara.

Y llega el sábado y los timbres llaman a los diputados para empezar la votación.

¿Dónde va D. Teodoro, pálido, desencajado y dando traspiés?

Dejadle, un diputado que firma y defiende una enmienda, sabe lo que se debe a sí mismo y lo que debe a los demás.

Concluye la votación y González no parece.

¿Qué se ha hecho?

Nada; que no se ha atrevido a votar con el Gobierno, porque no se lo había de agradecer, y contra el Gobierno, porque podía costarle caro.

Y en la duda, mientras los demás votaban, él se quedó escondido en un... retrete.

Este es nuestro diputado.

Este es el defensor de nuestros intereses.

¡Este es... González!

Anteayer los fueron abo- nados en Barcelona sus alcances a los individuos de tropa llegados de Filipinas en el vapor correo *Alicante*, cada uno de los cuales ha debido cobrar sobre 500 pesetas.

Dichos soldados comenzaron a regresar ayer a sus pueblos respectivos.

Ha fallecido en Madrid el señor duque de Medina Sidonia, Marqués mayor de Palacio.

Aunque por su delicado estado de salud estaba descontado hace tiempo que tendría un próximo y fatal desenlace, su muerte ha sido sentidísima y muy especialmente por S. M. la reina regente que profesaba al ilustre finado mucho cariño por su lealtad y servicios prestados a la dinastía reinante.

Descanse en paz el ilustre finado.

En una reunión celebrada en las Casas Consistoriales de Reus por importantes elementos agricultores, ha quedado acordada la creación de una Cámara Agrícola con la denominación «Cámara Agrícola de Reus».

Ayer llegó a esta ciudad, acompañado de su distinguida familia, el nuevo administrador de Correos y Telégrafos.

Al proyecto de ley de Sanidad se ha presentado una enmienda en el sentido de que los médicos, farmacéuticos y veterinarios municipales sean nombrados por los ayuntamientos a propuesta de la Academia de Medicina y no puedan ser separados sino por medio de expediente.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador civil sobre el final de la carta de Mora de Ebro que publicamos en otro lugar de este número, en la que se nos da cuenta de la muerte de un niño de 7 años, víctima de una pedrada.

Del hecho ya sabemos que tiene conocimiento la superior autoridad de la provincia; pero de seguro ignora esa afición desmedida al disfraz que, por lo visto, se ha desarrollado en aquella población.

Y como quiera que esos extemporáneos carnavales pudieran ser causa de otras desgracias tan sensibles como la que nos ocupa, esperamos del Sr. Luengo y Prieto dictará las oportunas órdenes para que cesen las mascaradas dominicales en Mora de Ebro.

Los últimos telegramas recibidos de París dan detalles de los destrozos que ha causado el temporal en aquella gran población.

Mientras la nieve cubría las calles, un formidable huracán tronchaba arboles, derribaba chimeneas y arrasaba por el suelo a los niños y viejos.

Los desperfectos han sido muchos.

El temporal alcanza en Francia una zona muy extensa.

Nuestro estimado amigo el teniente coronel de la Zona de reclutamiento en Villafranca, D. Emilio Perera, comandante militar que fué de esta plaza, acaba de ser ascendido a Coronel.

Nuestra enhorabuena.

El día 24 de Mayo próximo se celebrará en Barcelona un certamen pajaril organizado por la «Sociedad Barcelonesa Protectora de los animales y las plantas.»

Se concederán varios premios a los pájaros que mejor canten sin haber sido cegados, así como a las composiciones literarias y actos meritorios.

En Urdiner (Italia) murió há pocos días un sugeto llamado Giovanni Vazzoler.

De que estaba muerto certificaron los médicos de la localidad.

Trasladado el cadáver al cementerio, se procedió a darle sepultura. En el momento de caer sobre el féretro la primera palada de tierra, todos los circunstantes oyeron indistintamente dar golpes en el interior del féretro.

Sepultureros y asistentes al sepelio emprendieron, presas del mayor terror, veloz carrera.

Pasado el primer acceso de pavor y convencidos de que Vazzoler estaba vivo, volvieron a prestarle los auxilios necesarios; pero ya era tarde: el pobre Vazzoler había muerto asfixiado dentro del féretro.

Ayer seguía creciendo el Ebro, pero de un modo pausado, arrastrando su impetuosa corriente gran cantidad de broza, troncos y ramas de árboles.

Tanto el servicio del puente volante como el de la barca de paso ha quedado interrumpido, con gran sentimiento de los que, escuchando los cantos de sirena de D. Teodoro González, esperan aun, y pueden esperar sentados, el paso gratis por el puente del Estado.

¿No habíamos quedado en que el asunto era cosa solo de tres meses?

Según comunica el jefe de la Guardia civil del puesto de Vendrell, ha terminado satisfactoriamente la huelga de los toneleros de aquella villa, por haber accedido los dueños de talleres al aumento de jornal que se les había solicitado.

Se anuncia una noticia verdaderamente sensacional, ó sea la visita del primer cometa, que aparecerá en el transcurso del año 1900. La oficina central del Observatorio de Kiel anuncia la visita del cometa, descubierto en el Observatorio de Niiza por el Sr. Jacobini, que es el segundo que ha descubierto, si bien existe una duda, y es la de saber si se trata de un nuevo cometa ó de uno que sea periódico.

Los telescopios no han de tardar en decirnos lo que haya de cierto.

Parece que el Ministro de Hacienda tiene el propósito de prorrogar hasta el año próximo el plazo concedido para la rectificación de los encabezamientos de consumos con arreglo al nuevo censo.

El gobierno de Francia presentará un día de estos a las Cámaras un proyecto de represión contra todos los institutos religiosos que se excedan de las leyes de su fundación y que hagan propaganda contra el gobierno constituido.

El gobierno francés ha concedido autorización para poder celebrar en París corridas de toros a la usanza española durante la próxima exposición universal.

En algunos pueblos de la región andaluza las clases proletarias están pasando por espantosa crisis, pues el trabajo falta en absoluto, y con él los medios de atender a la subsistencia de los obreros y de sus familias.

Muchos de ellos, residentes en los pueblos de Sanlúcar, Vejer, Puerto de Santa María, Chiclana y otros, han acudido en manifestación a los respectivos ayuntamientos, en demanda de auxilios.

El prefecto de los Pirineos Orientales ha enviado una circular a las subprefecturas de Ceret y Prades y demás autoridades para que cumplan la ley de 1897 sobre desertores, quienes, si no se acogen a ella, serán inmediatamente expulsados del territorio francés.

Hay en España unas 43 fábricas azucareras, de las cuales la mayor parte se dedican a la extracción del azúcar de la remolacha y algunas otras fabrican el azúcar de caña.

La Administración de Hacienda de esta provincia reclama de dueños, aparceros ó encargados de ganado caballar, mular, asnal, vacuno, lanar, cabrio, y de cerda, de colmenas, palomas y gusanos de seda, presenten dentro del plazo de 15 días relación detallada del número de cabezas que posean para que pueda confeccionarse debidamente el apéndice al amillaramiento.

El sobre modelo ó monedero, para la remisión de valores, es de cartón y en el mismo aparecen recortados unos círculos en los que encajan perfectamente las monedas que se envien, debiendo ser precisamente dos monedas de cinco pesetas, dos para monedas de dos pesetas y media, ó sea medios duros, y cuatro en que van dos piezas de dos pesetas en cada uno. De dentro del sobre sale un cordón que, atravesando la tapa y pasando igualmente por los agujeros que deben hacerse en las cuatro orejas de papel que constituyen el sobre, sirve para cruzarlo y sujetarlo luego con lacre.

Al amparo del nuevo arancel se están estableciendo actualmente, entre otras industrias nuevas, una fábrica de plumas de acero y otra de acero laminado.

Los periódicos franceses se ocupan de la lucha de fieras celebrada en la Plaza de Toros de Madrid con elogio para el bravo toro *Cara Súcía*, que tan alto dejó el nombre de la familia.

Algunos de ellos publican grabados representando el bravo combate, y *Le Petit Bleu* brinda el suceso a la Sociedad protectora de animales, que clasifica al toro entre los animales domésticos, a pesar de la cual se porta como si dijera: ¡Leoncicos a mí!

Dicen de Huesca que se ha pedido autorización a la Dirección general de Agricultura, para establecer viveros de cepas americanas en las zonas que sean invadidas por la filoxera.

Para curar las enfermedades del estómago é intestino, no hay como el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* segun todos los medicos.

Los 19.420 pesos mejicanos remitidos por la junta patriótica española en Veracruz para el fomento de nuestra Marina, serán reacuñados, ingresando después en la cuenta que para dicho objeto tiene el ministerio del ramo abierta en el Banco de España.

Se ha presentado una enmienda al proyecto de ley sobre el trabajo de la mujeres y los niños, prohibiendo que tomen parte en la lidia de toros ó vacas bravas.

Las noticias que llegan de todas partes, referentes al estado de las plantaciones de cereales, son afortunadamente muy satisfactorias.

En Andalucía y otras comarcas en que los labradores y ganaderos estaban apenados porque la falta de lluvias tenía el campo en condiciones bien deplorables, ha llovido lo bastante para que el año agrícola ofrezca un porvenir muy lisonjero.

Con la muerte del Cardenal Jacobini ascienden á 128 los Cardenales fallecidos durante el largo pontificado de León XIII; resultan hoy vacantes nueve capelos, los cuales no se proveerán hasta los futuros consistorios.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Dícese que circulan algunos billetes de 100 pesetas, busto de Jovellanos y emisión del 24 de Julio de 1893.

El papel de los falsos es menos grueso, y las tintas del busto más oscuras que en los legítimos.

En las oficinas del servicio agrónomo y consejo provincial de agricultura de Castellón se ha recibido semilla de algodón, que se facilitará gratuitamente á los propietarios que deseen hacer ensayos de aclimatación de esta planta.

Debiendo verificarse las siembras y preparación de semilleros con mucha anticipación, á fin de llegar al período de resolución antes de las lluvias de otoño, se recomienda á los cultivadores recojan la semilla que consideran necesaria á la brevedad posible.

Se están elaborando en Málaga cigarros hechos con hojas de tabaco criadas en aquella capital, empleando semilla de la Habana, y que serán remitidos á Madrid como muestra de los excelentes resultados que esta clase de cultivo daría en la Península.

En Alicante ha ocurrido una escena cómica:

En el café Suizo se oyó un disparo y se vió un joven decentemente vestido que rodaba por el suelo, y junto al desanimado cuerpo una pistola descargada.

Colocado en una silla, fué trasladado por algunos camareros á la Casa de Socorro, y cuando acababan de desnudarle para que los facultativos reconocieran las heridas, se incorporó con la mayor naturalidad y manifestó que no teniendo dinero para pagar el gasto que había hecho en el café, había disparado un tiro al aire.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la Dentición Oíteres, pues haciendo uso de la misma

ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que sí sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá instintivamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espera ser madre.

Muy Sres. mios: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas



D. Madrona Gagu

durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivados, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño.

Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.

Barcelona 29 de Diciembre de 1897.

MADRONA GAGU.

Profesora en partos.— Calle de Jaime I, 5. Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el período de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

Desde Mora de Ebro

15 Febrero de 1900.

Sr. Director de LOS DEBATES.

Esta villa ha celebrado su patronímica fiesta que anualmente dedica en honor del esclarecido é inclito San Valentín. Hubo brillante oficio divino solemnizado por la reputada Capilla de música que dirige D. José So é; se interpretó una bonita y difícil Misa de Mercadante, luciendo en los solos la hermosísima voz de barítono del joven D. José Sastre. Con mucha elocuencia, panegirizó las glorias y proezas del egregio mártir nuestro respetable amigo de esa ciudad Rdo. D. Francisco Ferreres. Dignos del mayor encomio son los señores del Ayuntamiento por haber asistido á todas las funciones religiosas. Después de la procesión se organizaron las alegres y típicas danzas de la coca al estilo tradicional del país, en los que reino gran animación.

Por la noche hubo función teatral en el *Círculo Tradicionalista*. Púsose con la mayor delicadeza en escena el aplaudido drama en tres actos *San Hermenegildo* ó *El triunfo de la religión* y el bonito juguete cómico *Los dos ciegos*. Los numerosos espectadores colmaron de estrepitosos aplausos por su afiligranada labor á los aficionados. De éstos se distinguió en el papel de *San Hermenegildo* el simpático joven D. Enrique García.

También la Sociedad Humorística *La Llanterna* celebró un magnífico baile que se vió concurrido y animado hasta las últimas horas. Los bailarines estuvieron á cargo de la banda de música que dirige nuestro buen amigo D. José Algueró, el cual escogió un hermoso programa fin de la fiesta.

* *

Varios muchachos seguían á otros disfrazados con la mala intención de tirarles tantas piedras y naranjas como podían, y tanto duró esta distracción de mozalvetes callejeros y mal criados, que un mascarón arrojó al grupo una piedra en tan mala fortuna, que dió en el pecho del muchacho Eusebio Pujol Algueró, de 7 años, quedando muerto instantáneamente. Excusado es decir la consternación que sufrieron sus padres... Siempre han ocurrido lamentables sucesos disfrazándose muchachos y hombres, y más en poblaciones en que se les dá rienda suelta para proferir insultos, como sucede todos los domingos en esta población; y si nos honramos de ser morigerados y cultos, hemos de evitar que se disfracen niños y cuidarlos como solicitud de padres. Por lo cual invito á nuestro Cabildo municipal á que tome precaución en este caso, que todos los días que hay tal espectáculo de máscaras hay blasfemias, vituperios riñas y pedradas.

Hasta la próxima se despide de usted,

El Corresponsal.

Correo Madrid

15 de Febrero de 1900.

Los tetuanistas

Esta tarde se ha dicho que la minoría tetuanista está dispuesta á hacer gran oposición en el Senado á los proyectos del señor Villaverde.

El señor duque de Tetuan manifestaba que la actitud de sus amigos no ha variado y que estaba bien definida en su campaña del Congreso.

Los ministeriales por su parte afirmaban que no hay propósito obstructionista en ninguna de las oposiciones.

Allá veremos.

Del Transvaal

The Mornind Post publica esta mañana un telegrama del campamento de Chieveley, fechado anteayer, anunciando que los boers atravesaron el Tugela y ocuparon la orilla derecha y las posiciones de Spear-mans.

El general Buller está en Chieveley, á diez kilómetros de las posiciones tomadas por el enemigo.

Noticias de Mafeking, que alcanzan al 21, dicen que todo estaba sin novedad en aquella plaza.

Dicen que continuaba el bombardeo, que causaba algunos daños materiales en los edificios, pero sin pérdidas en la guarnición.

Esta y los habitantes recibían ración entera.

El gobierno del Japón, que tenía encargados cuatro cañones de tiro rápido y de calibres de cuatro y siete pulgadas á la casa Armstrong, ha consentido que dichos cañones fuesen entregados al gobierno inglés y esperar la ejecución de su encargo para cuando termine el presente conflicto.

La prensa alemana, hablando de la operación de los ingleses por la parte del río Moder, reproduce la opinión de un acreditado oficial prusiano sobre las defensas naturales de que disponen los boers, diciendo que éstos se opondrán á la marcha del enemigo.

Dice que las alturas de Spiers entre el vado Coego y Kimberley constituyen para los boers una posición defensora de primer orden y opinan que los boers se han retirado ahora para esperar á los ingleses en situación más ventajosa.

Las Carolinas

Nueva Chocolatería

DE

CARLOS GIL CAPERA

Calle de la Estación,

frente al «Café Universal»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos y á domicilio; chocolates y leche.

Servicio esmeradísimo y precios económicos.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.



Para sombreros y gorras

Casa ALOQUIN

Ángel, 28

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Vino del cosechero

de BOT y ARNES

Se vende á 30 céntimos la media y á 4'50 pesetas cántaro, en la casa núm. 18 de la calle de Santa Ana y Garidells.

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.

Zapatería **La Económica**

Ángel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Barnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforésis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 pts. En *níquel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastados, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA

Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Ruencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20V
(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticia Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva de la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticia Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causan en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogreria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Posada Nueva

DEL Desde Mora de Ebro

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), á la Estación del tranvia y junto al Puente Farucular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pradecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo; Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningun suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 8, 2.ª, yral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlcera, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados de oro, Cosechou y platino, etc. á precios ventajosos y á alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peatre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á las industriales, todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. I. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

Tarragona

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.